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邻居擅将内开门改成外开，真添堵
多方协调未果，律师称可走法律程序解决
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记者 高雅洁

日前，家住青岛市城阳区棘洪滩街道沈
家庄社区的居民吴女士向齐鲁晚报·齐鲁壹
点记者反映，邻居将交房时向内打开的入户
门私自改成了向外开，开门时挡住自家往外
通行的路。为了此事，她与邻居协商了几个
月，并向物业、社区居委会、街道以及相关部
门反映多次，但这件事一直都没能解决。城
阳区综合行政执法局棘洪滩中队工作人员
表示，对此情况，执法部门没有执法依据，建
议市民通过协商或民事诉讼来解决。

居民投诉：
邻居将入户门

由“内开”改“外开”

“我们的房子是2022年12月20日左右交
的，交房时，我们边上01户的入户门是向外开
的，而中间02户的入户门是向内开的，没想到
等我过来装修时却发现，邻居家的入户门改成
了向外开。”家住青岛市城阳区棘洪滩街道沈
家庄社区的吴女士告诉记者，家门口的走廊大
约宽110厘米，邻居家的门改成向外开之后，每
次打开门大约会占80厘米，这样路过邻居家往
电梯走时，就只剩下30厘米能通行。

吴女士表示，因为与邻居之前都是一个
村的，发现他们家将门改成向外开之后，先
后跟对方商量了好几次，对方最开始答应等
有钱了就把门改回来，结果一直到7月23日
左右，自家装修差不多要入住时，邻居却换
了说法说“改不了”。

吴女士告诉记者，3月2日，社区物业曾在居
民群里发了一则通知———“根据设计安全要求，
禁止居民私自改变入户门方向，已经违反规定
的，请立即恢复原设计的开门方向，否则，一经
发现，违者罚款。”社区物业服务中心也多次在
邻居家门上贴了违章通知书，让邻居将入户门
恢复原貌，但邻居家的门一直都没改回去。

无奈，吴女士便向12345、沈家庄社区居委
会、棘洪滩街道办事处、城阳区综合行政执法局
等多部门反映。“街道给我的回复是，邻居家的

入户门并非一直呈打开状态，并未占用消防通
道，相关规范也未强制要求入户门开启方向，目
前没有对入户门改变开向实施处罚或执法的依
据。”吴女士说。

“社区、物业几次发通知说不能更改入
户门方向，街道又说不违反规定。我家还有7
岁的孩子，好几次进来出去，邻居突然打开
门时都会吓一跳，万一撞到了门上，孩子的
安全谁来保障？”吴女士告诉记者，她就是想
让邻居把门恢复原样，但城阳区棘洪滩街道
告诉她，如果认为邻居侵犯了自己的合法权
益，可对其提起诉讼。

相关部门：
多次协商未果

建议走法律途径解决

11月15日，记者跟着吴女士来到沈家庄社区
物业服务中心，物业服务中心经理不在。一值班
工作人员告诉记者，物业入驻该小区时，边户的
入户门是向外开的，而另一户的入户门确实是
向内开的。“我们跟这一户业主也沟通过，但我

们没有执法权，不能上门把人家的门给拆了，只
能帮着协商。”物业工作人员说。

当天，记者也来到了沈家庄社区居委
会，但办公室关着门，随后记者拨通了相关
负责人的电话。“社区也一直在做工作，让他
们把门改回去，一直在协商，街道也在调解。
我们也没有执法权，如果还不改的话，我们
能做的只有给他停了村里发的那些福利。”
沈家庄社区沈书记表示，最近几天会再跟这
户居民协商一下，尽量给调解。

11月16日，记者又先后联系了城阳区棘
洪滩街道办事处和城阳区综合行政执法局棘
洪滩中队。城阳区棘洪滩街道办事处宣传科工
作人员表示，会去了解一下情况。城阳区综合
行政执法局棘洪滩中队工作人员告诉记者，执
法人员去现场查看了情况，关于入户门更改方
向这个问题，并没有相关的法律法规，因此他
们没有执法依据。“我们也建议投诉人通过协
商或民事诉讼来解决此事。在其他省市也有过
类似案例，都是通过民事诉讼来解决的。”

律师说法：
若协商不成

可请求法院依法解决

对于此事，记者还采访了山东正航律师事
务所陈星坤律师。陈律师表示，虽然法律对住宅
入户门的开启方向不作限制，但国家标准《住宅
设计规范》明确规定：“向外开启的户门，不应妨
碍公共交通及相邻户门开启。”因此，除非入户
门存在不符合设计规范等必须整改的特殊情
形，业主原则上不能擅自更改入户门的朝向，否
则极易引发邻里纠纷和安全隐患。

根据《中华人民共和国民法典》第二百八
十八条规定：不动产的相邻权利人，应当按照
有利生产、方便生活、团结互助、公平合理的原
则，正确处理相邻关系。因此房屋所有权人或
使用人在行使自身权利时，应以不损害其他相
邻人合法权益为原则。如果因权利的行使，给
相邻人的人身或财产造成危害，相邻人有权要
求停止侵害、消除危险和赔偿损失。协商不成
的，可以请求人民法院依法解决。

普通大葱今年行情一般，不少地方葱价跌破一元

品牌+订单，章丘大葱不愁卖
记者 李培乐

当前大葱价格低廉，很多地方每斤葱跌
破一元。不过，记者探访发现，章丘大葱价格
依然坚挺，好葱能卖到三四元一斤。

11月16日，记者在济南市章丘绣惠街道
和宁家埠街道看到，虽然已立冬，但田地里
的大葱依旧林立，像一排排士兵等待检阅。

在田间地头，葱农正抓紧收获大葱。在
禾力合作社，记者看到一条长长的葱墙，“这
都是刚刚收获的富硒章丘大葱，放在这里等
待剥皮、挑选、装箱。”工作人员说。记者看
到，不少村民分工明确，在操作车间里忙碌
着，一盒盒打包好的大葱很快就被送上了大
货车，“车上这些都是工厂订购的，作为员工
福利。”

在全福村，村民也都在紧张收获大葱。
记者看到，该村还未收获的大葱有十几亩。

“我们这些也是富硒大葱，检验合格，每千克
大葱含硒量为78微克。”村民介绍。

记者了解到，今年市场上的大葱价格普
遍较低。“我们这边有人拉过来的东北大葱，
批发只要3毛钱一斤。”章丘禾力种植养殖专
业合作社理事长刘娟说。

记者查询得知，当前济南市场的大葱平
均价格是0 . 76元一斤，但全福村的章丘大葱
基本价格在2元到3元之间。这个村紧挨着章
丘大葱的核心产区，“虽然今年大葱价格普
遍下行，但章丘大葱价格还可以。”济南市章
丘区绣惠街道全福村书记郭福勇说，他已经
在大路旁边搭起棚子开售章丘大葱。

2023中国·章丘大葱文化旅游节期间，
葱农宋光宝的大葱以2 . 586米的高度荣获

“葱王”，这是宋光宝在近10年内第6次夺冠。

有了“葱王”称号加持，宋光宝的大葱销路不
错，目前已销售过半。宋光宝介绍，他家的大
葱今年均价3元/斤左右，礼品盒装的10斤在
45元左右。“有了知名度，还是比较好卖的，
现在物流也方便，全国各地的客户都有。”宋
光宝说。

禾力合作社的大葱，目前价格在4元/斤
左右。刘娟介绍，她家的富硒章丘大葱目前
收获了四分之一，大部分是订单式销售，“我
们和当地一家大工厂签订了购销协议，不管
市场上的葱价如何，都按原来的协议价销
售。”面对今年葱价的波动，刘娟说自己并没
受到影响。

山东农技协富硒委员会主任刘延祥介绍，
今年章丘的富硒大葱种植面积有500亩左右，

“5户种植户拿到了合格的检测报告，富硒技术
能让大葱增强抗病虫能力，促进生长，还让大
葱的甜度和脆度提高，辣度降低。”

有了高品质，章丘大葱的价格才能在低
迷的市场中保持稳定，“经过挑选的章丘富
硒大葱，价格接近普通大葱的五倍，即使没
经过挑选的章丘大葱，也是市场价格的两倍
左右。”刘延祥说，品牌化让章丘大葱走出了
价格周期。

被人防门挡住的车位

可以正常使用了

互动编辑 曹蕾 记者 张雅楠

11月20日，壹粉“万花丛中一
点笑9031”发来反馈情报，“近日我
通过齐鲁晚报·齐鲁壹点情报站报
料后，帮办记者实地查看情况，目前
物业已将一扇人防门关闭，车位可
以正常使用了。”

据了解，11月7日，壹粉向齐鲁
壹点情报站发来求助报料，称自己
住在济南历下区龙鼎大道龙奥恒大
御苑1号楼，由于购买的地下人防
车位被人防门阻挡，导致私家车无
法停放，寻求《壹点帮办》帮助。

《壹点帮办》栏目记者张雅楠和
赵长春通过采访了解到，壹粉王先
生是2018年从开发商处购买的人
防车位使用权，总价16万元。由于
买车位时没实地查看，前不久才发
现车位被人防门挡住了。他多次与
物业、开发商沟通，但均未解决。

帮办记者实地采访后，以《16
万买的地下车位遭人防门“拦截”，
业主停车犯了难》为题，对王先生的
遭遇进行了报道。

恒大·龙奥御苑开发商工作人
员回应，“这个门可以关。”物业称将
与开发商进一步协商，把这扇人防
门关闭，不影响业主正常使用车位。
历下区住建局工作人员也表示，将
通知物业关闭一扇人防门，不至于
阻挡车位。

11月20日上午，壹粉发来情报反
馈，通过壹点帮办记者与物业、住建、
人防等部门人员面对面协商交流，小
区物业已将阻挡车位的人防门进行
了关闭，目前车位可以正常使用了。
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物物业业多多次次发发通通知知，，不不能能擅擅自自更更改改入入户户门门方方向向。。

在在章章丘丘禾禾力力种种植植合合作作社社，，村村民民正正在在挑挑选选大大葱葱。。

女子学游泳遭“溺水”

帮办记者助其退款

记者 于洋

日前，壹点帮办栏目以《刚上完
一节游泳课就“溺水”？烟台一健身
房会员退课难》为题，报道了烟台市
民牟女士遇到的难题。近日，记者收
到牟女士消息：退款已收到，感谢壹
点帮办，效率特别高！

此前，牟女士向齐鲁晚报·齐鲁
壹点情报站反映，9月20日，她在新
动力运动汇(绿城留香园店)花了
2000元，报名一对一私教游泳课，
共10节课。9月21日，在第一节课结
束后练习时，牟女士发生“溺水”情
况，产生对游泳的恐惧，想申请退
费，但与该健身房一直沟通无果，便
请求记者帮助协调。

对此，记者联系到牟女士的私
教吕先生。因为双方定课时未签订
合同约定相关事宜，退费问题拖了
一月有余，一直悬而未决。帮办记者
介入协调后，双方达成协议，健身房
同意退还9节课的费用1800元，并在
11月15日前退款。

16日中午，牟女士联系到记者，表
示健身房已于15日晚上退款。
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